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22-24 апреля в ИГХТУ проходила очеред-
ная, ставшая уже традиционной в последние
годы, VII Региональная студенческая научная
конференция с международным участием
«Фундаментальные науки - специалисту ново-
го века». В работе конференции участвовали
студенты вузов Иванова, Москвы, Санкт-Пе-
тербурга, Владимира, Череповца и других го-
родов, а также студенты из Краковской Поли-
техники. Нынешняя конференция была посвя-
щена 175-летию со дня рождения великого рос-
сийского химика Д.И. Менделеева, и один из
студенческих докладов на пленарном заседа-
нии (Н. Ефимов, гр. 3/11) был посвящен рас-
смотрению аспектов многогранной личности
и разносторонних интересов этого ученого.

На секциях, охватывающих тематику на-
учных направлений инженерного цикла, рас-
сматривались традиционные для нашего вуза
проблемы исследования строения вещества,
плазмохимии, гетерогенного катализа, химии
макрогетероциклических соединений, тек-
стильной химии, проблемы автоматического
управления химическими процессами, а так-
же широкий спектр вопросов экологии. Док-
лады участников из других вузов гармонично
встроились в программу конференции. В ра-
боте секций гуманитарного цикла рассмат-
ривались проблемы лингвистики и мировой
культуры, на экономической секции - акту-
альные вопросы современной экономики.

Отличительной особенностью нынешней
конференции стало проведение в её рамках кон-
курса научно-инновационных проектов по
программе «У.М.Н.И.К.» Фонда содействия
развитию малых форм предприятий в научно-
технической сфере. Для того, чтобы получить
такую возможность, наш вуз предварительно
прошел аккредитацию Фонда и стал единствен-
ным из вузов Иванова, получившим такое право.

В конкурсе изъявили желание принять уча-
стие 15 человек - студенты, аспиранты и моло-
дые ученые до 28 лет из ИГХТУ (10 чел.), ИХР
РАН (1 чел.), ИвГУ (1 чел.), Владимирского
государственного университета (1 чел.), Во-
ронежского гос. технического университета (1
чел.) и Санкт-Петербургского гос. технологи-
ческого института (1 чел.) Авторитетное жюри
в составе восьми профессоров ИГХТУ, ИХР
РАН и ИвГУ (председательствовал профессор
М.В. Улитин, ИГХТУ) в результате заслуши-
вания  выступлений претендентов и строгого
отбора работ по ряду критериев (уровень нау-
коемкости, инновационная актуальность, мас-
штабность реализации и др.) выделило 6 побе-
дителей. На первом месте оказалась работа ас-
пиранта ИХР РАН      В. Виноградова, полу-
чившая 610 баллов из 700 возможных. Среди
победителей - студ. гр. 4/11 Ю. Тюрина и асп.
О. Захаров (КФХ), вед. инж. И. Пимков (КОХ),

Секция №1
"ФУНДАМЕНТАЛЬНЫЕ

ПРОБЛЕМЫ НЕОРГАНИЧЕС-
КОЙ И ФИЗИЧЕСКОЙ

ХИМИИ"
Заявлено докладов 72

Состоялось 59
Предс. проф. О.В. Лефедова

студ. 4к. Д. Кузнецов
1 место    В. Рыбкин        6/11
2 место    М. Шепелёв     6/11
                 Д. Сергеев       5/30
                 А. Логинова    1м/11
3 место    Д. Кузнецов    4/11
                 Е. Раткова        1м/11
                 Н. Чикункова  3/28

«За активное участие»:
О. Усольцева (МГАТХТ), А. Ду-
наев (2/15),  Ю. Жабанов (3/9)
«За лучший стендовый доклад»:
 Е. Русинова (СПбГТИ)

Секция №2
"ОРГАНИЧЕСКАЯ ХИМИЯ

И ТЕХНОЛОГИЯ"
Заявлено докладов 54

Состоялось 41
Предс. проф. М.Е. Клюева
студ. 5к. Е. Кокарева

1 место Marek Piatkowski (Cracow
University of Technology)
2 место Bartosz Marzec  (Cracow
University of Technology)
                 М. Храменкова 5/23
3 место   Ю. Лебедев         5/20
                 Д. Рукавишников  5/17
«За активное участие»:
B. Czechowska (Cracow University
of Technology), Monika Baranek
(Cracow University of Technology)

«За лучший
стендовый доклад»:

С. Долгова (5/23), К. Ильюкевич ,
Е. Кудрявцев (СПбГТИ)

Секция №3
"ХИМИЧЕСКАЯ ИНЖЕНЕРИЯ"

Заявлено докладов 58
Состоялось 42

Предс. проф. А.Н. Лабутин
студ. 4к. А. Липин

1 место    А. Липин          4/36
2 место     В. Лотарев       4/36
                 А. Гусева         6/11
3 место     Ю. Ситникова  4/35
                 М. Орлова       3/2

«За активное участие и
оригинальное сообщение»:

Д. Шаповал,  А. Крылов 2/36
Секция №4

"ЭКОЛОГИЯ И ЗАЩИТА
ОКРУЖАЮЩЕЙ ПРИРОД-

НОЙ СРЕДЫ"
Заявлено докладов 31

Состоялось 20
Предс. проф. В.И. Гриневич
студ. 5к. Н. Раскатова

1 место     Д. Герасимов (КГТУ)
2 место     Н. Раскатова  5/15
3 место      Е. Богданов    (ЧГУ)

тивной коммерциализации».
На открытии фестиваля, проходившем в текстильной

академии, были вручены Дипломы за подписью Губернатора
Ивановской области М. Меня «За успешную научно-исследо-
вательскую деятельность». В числе награжденных - студент
гр. 6/11 ИО ВХК РАН Василий Наумов.

На пленарном заседании областного фестиваля высту-
пить с докладом был приглашен студент факультета фун-
даментальной и прикладной химии ИГХТУ Никита Ефи-
мов, т.к. нынешняя конференция связана с предстоящим
юбилеем выдающегося русского ученого-химика - 175-летием
со дня рождения Д.И. Менделеева.

Кроме того, в различных конференциях, состоявшихся в
других вузах Иванова, также выступали наши студенты.

Особенно активным было их участие в Ивановском государ-
ственном университете: 14 докладов наши химики пред-
ставили на секции «Жидкие кристаллы», 5 - на секции «Ак-
туальные проблемы трибологии», 4 - «Финансы и кредит»,
1 - «Актуальные проблемы естествознания» и 4  - в симпози-
уме «Мир без границ». И доклад аспиранта ИГХТУ Хусейна
Хайдара (Ирак) был признан лучшим на секции трибологии.

Наши студенты и аспиранты также участвовали в меж-
вузовской научно-технической конференции аспирантов и
студентов «Поиск-2008» в ИГТА (6 докладов).

Оргкомитеты конференций в этих вузах выразили благо-
дарность руководству ИГХТУ за высокое качество научных
исследований наших студентов, а лучшие студенты за свои
выступления отмечены дипломами, грамотами и призами.

асп. каф. ПЭ Н. Пластинина и доц. М. Кротова
(каф. ХТВМ). Таким образом, среди работ, ре-
комендованных на получение гранта (а это
400 000 руб.) - исследования в области гетеро-
генного катализа, технологии плазменно-ката-
литической очистки воды, а также технологии
отделки текстильных материалов.

Работы претендентов-победителей будут
направлены на утверждение Фондом.

«За интересный доклад»:
Т. Пяхова,  С. Лысенко   (ЧГУ)
«За настойчивость в достиже-
нии поставленной цели»:

Д. Зеленцов    5/15
«За проявленную эрудицию и

находчивость»:
М. Екимова  5/11
Секция № 5

«ГУМАНИТАРНЫЕ НАУКИ
В ТЕХНИЧЕСКОМ ВУЗЕ»
Подсекция: «Лингвистика

 и межкультурная
коммуникация»

Заявлено докладов 25
Состоялось 15

Предс. проф. Н.К. Иванова
студ. 4к. А. Дейкало

1 место   А. Крупнова     5/42
2 место О. Федорина (ИГСХА)
3 место  О. Тихомирова 5/28

«За успешный дебют»:
М. Смирнов 2/42

«За оригинальность темы
исследования»:
О. Миненко 1/50

«За успешное применение про-
фессиональной компетенции»:

А. Дейкало 4/39
«За яркость презентации»:

Е. Киселева 5/40
«За успехи в освоении
неизученной научной

проблемы»:
М. Скотникова (ИГТА)

Подсекция: «Русский язык,
литература и культура»

Заявлено докладов 20
Состоялось 20

Предс. доц. Ю.Н. Здорикова
студ. 1к. Ю. Коваленко

1 место  Д. Малышева   1/50
2 место   Ю. Коваленко  1/38
3 место  Чжан Хао          ПО

«За научную новизну»:
И. Лукашин 1/32

«За актуальность темы»:
Н. Девятина 2/25

«За оригинальный подход к
исследованию»:

К. Никифорова 1/50
Подсекция: «Проблемы
мировой культуры и
культуры региона»
Заявлено докладов 40

Состоялось 40
Предс. доц. М.А. Миловзорова

студ. 3к. А. Иванов
1 место  М. Бойкова       4/50
2 место  Д. Полуярова   4/50
3 место  М. Шутова       2/50
«За актуальность проблемы со-
хранения традиционных ценно-
стей национальной культуры»:

И. Левицкая 1м /11
«За социальную значимость

проекта»:
А. Воробьева 3/50

«За возвращение историчес-
ких имен в региональный
культурный контекст»:

Е. Галкина 4/50
«За творческую презентацию

исследования»:
А. Руденко 3/50

«За оригинальную
концепцию

культурного проекта»:
Е. Владимирцева  2/50

«За разработку и продвиже-
ние регионального

художественного проекта»:
А. Петрова  4/50

«За вклад в организацию
конференции»:
А. Иванов 3/50
Секция №6

"ЭКОНОМИКА И ПРОБЛЕ-
МЫ УПРАВЛЕНИЯ НА
ПРЕДПРИЯТИЯХ И В

ФИНАНСОВО-КРЕДИТНЫХ
ОРГАНИЗАЦИЯХ"
Заявлено докладов 79

Состоялось 48
Предс. проф. В.А. Зайцев
студ. 5к. Ю. Хлысталова

1 место И. Покаместова 4/39
2 место Ю. Хлысталова  5/38
              М. Рочева           3/47
              Е. Киселева         5/40
              Т. Башлачева      3/45
3 место О. Абросимова   5/38
               Е. Власова          4/47

«За активное участие»:
П. Ишутина (4/39), Е. Дармина,
А. Смышляева (Марийский ГУ)

«За лучший стендовый
доклад»:

Е. Новикова 3/38
КРУГЛЫЙ СТОЛ

«Computer technologies and
their application in the

research of the students»
Заявлено докладов 9

Состоялось 12
Предс. доц. Р.М. Москвина
студ. 3к. О. Пименов

«За грамотный интересный
доклад и эмоциональное
ведение заседания»:

О. Пименов  3/9
«За активное участие»:
А. Wojciechowska (Cracow
University of Technology)

Социально-экономические
чтения

«Государственное регулирова-
ние экономики и изменения в
социальной жизни современ-
ного российского общества»

Заявлено докладов 30
Предс. проф. В.П. Столбов

1 место И. Баранов          3/40
2 место З. Аминов            3/38
3 место Е. Тарасова         5/39

Победители коференции

Прошедшая студенческая конференция яв-
ляется студенческой в широком смысле этого
слова, поскольку студенты не только представ-
ляли свои доклады на секционных и стендовых
сессиях, но и активно участвовали в организа-
ции ее рабочей и культурной программы. Яв-
ляясь сопредседателями секций и подсекций,
они во многом способствовали их успешной
работе и современному уровню проведения,
начиная с обеспечения бесперебойной рабо-
ты мультимедийной техники и заканчивая кофе-
паузами. Регистрация участников конферен-
ции, организация культурной программы, про-
ведение заключительного пленарного заседания,
на котором вручались дипломы победителям -
все это происходило при активном участии пред-
ставителей студенческого оргкомитета.

Хотелось бы, однако, отметить, что сла-
женная и бесперебойная работа студентов-со-
председателей в ходе конференции вряд ли была
бы возможна без координирующей роли, ко-
торую выполняла В. Борисова, вложив, как
обычно, в реализацию рабочей и культурной
программы конференции частичку своей
души. Успешное проведение конференции
было бы невозможно без слаженной работы
отдела организации НИРС, студенческого пра-
вительства, оргкомитета конференции. Сле-
дует  особо отметить огромную техничес-
кую работу, успешно  выполненную секре-
тарем конференции - вед. инженером отде-
ла ОНИР И. Буряевой.

Оргкомитет благодарит всех преподава-
телей, подготовивших студентов к выступле-
ниям на конференции.

Важной составляющей конференции явля-
ется интересная культурная программа. По-
мимо концерта нашего известного и любимо-
го студклуба и посещения выставки «Шереме-
тев-Центра», участники конференции могли
также поучаствовать в студенческой вечерин-
ке, на которой было всё: и тосты гостей, и
оригинальная живая музыка, а также показ мод,
аукцион и многое другое.

В заключение хочется сказать, что подоб-
ные студенческие форумы несомненно
нужны и важны. Выступление с докла-
дом, сопровождающая его научная дис-
куссия, общение со сверстниками позво-
ляют студенту почувствовать вкус к по-
добным мероприятиям, а значит, про-
должить развитие своих научных идей,
чтобы вновь представлять их на каком-
либо научном форуме в будущем. Мно-
гие из студентов впервые выступили со  сво-
ими научными результатами на этой кон-
ференции. Поэтому, если хотя бы некото-
рые из них «заразились» духом научного
творчества, то можно считать, что эта кон-
ференция проводилась не напрасно.

Д. Березин, профессор,
председатель Совета по НИРС

Участников конференции приветствует
начальник Департамента молодежной

политики Ивановской области С.А. Шмелева

Жюри конкурса «У.М.Н.И.К.»

IV областной фестиваль «Молодая на-
ука - развитию Ивановской области» успеш-
но завершен. В рамках его во всех вузах обла-
сти прошли студенческие научные конферен-

ции, собравшие более 2000 молодых ученых.
Конференция, прошедшая в нашем вузе, «Фундаменталь-

ные науки - специалисту нового века», хотя и носила реги-
ональный характер, но отличалась, во-первых, участием в
ее работе иностранных студентов, во-вторых, она стала
рекордной по численности (более 400 заявленных научных
докладов), в-третьих, впервые в рамках этой конференции
прошел конкурс инновационных проектов по программе
«У.М.Н.И.К.» в номинации «За научные результаты, обла-
дающие существенной новизной и перспективой их эффек-
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В середине апреля в Воронеже проходил ставший уже традицион-

ным IV Фестиваль русской речи иностранных студентов вузов России.
В нем приняли участие около 250 иностранных учащихся из 59 стран,
обучающихся в 27 российских вузах.

В Воронеж под руководством доц. кафедры русского языка Н.Н.
Челышевой была направлена маленькая, но боевая команда, состоящая
всего из трех иностранных учащихся. Это Ли Шуай (магистрант, спе-
циальность «Экономика», КНР), Звонарева Кетеван (студ. гр. 2/7,
Грузия) и Иалва Нина Шарлин (учащ. подготовительного отделения,
Нигерия). Следует отметить, что таких малочисленных команд на Фес-
тиваль прибыло всего 2, включая нашу. Еще с гордостью заметим, что
из всех иностранных учащихся нашего города мы единственные не
побоялись принять вызов и отправились защищать честь своего вуза.

Итак, Воронеж.
День первый - 14 апреля.
Открытие Фестиваля рус-

ской речи. Конкурс для участ-
ников «Приветствие». Какие
сильные, красивые, дружные
команды представляли свои
вузы и города, демонстрирова-
ли знание русского языка, свои
таланты!

В этот же день учащиеся
писали сочинение с опорой на
видеосюжет о России. Эта была
нелегкая задача. Представьте,
вам показали сюжет о чужой
стране - в течение 20 минут
перед глазами проходят исторические, политические, культурные со-
бытия, демонстрируются природные богатства, рассматриваются дос-
тижения страны и прочее. А потом за 90 минут вы должны написать
сочинение на чужом для вас языке, выбрав нужную информацию из
увиденного сюжета, развив и дополнив ее собственными знаниями, выс-
казать свое мнение.

День второй - 15 апреля.
Утро - конкурс «Ролевые игры». Это очень интересное задание,

которое творческие студенты любят выполнять на занятиях по русско-
му языку. Но в классе они знают друг друга и преподавателя. Там же, на
конкурсе, партнер выбирался по жребию. За 20 минут учащиеся долж-
ны были не только познакомиться, но и разыграть спектакль - подгото-
вить диалог, убедить друг друга в своей правоте, подобрав необходи-
мые аргументы. «Где учиться: на родине или за границей?», «Карьера
или семья: что важнее?», «С милым и в шалаше рай?», «Родители и
дети: вечный конфликт» - эти и другие темы предлагались учащимся для
обсуждения.

Вторая половина дня - конкурс «Чтение стихотворения или отрыв-
ка прозы российских авторов». Это задание готовилось заранее, дома,
студенты с помощью преподавателей выбирали стихи, учили их. А мы
(мне довелось быть членом жюри) уже слушали прекрасную декламацию.

День третий - 16 апреля.
Мультимедийный конкурс «Русский язык в песнях». Данная про-

грамма была специально подготовлена к фестивалю и проходила впер-

17 апреля состоялись 10-е региональные научные студенческие социально-
экономические чтения «Государственное регулирование экономики и измене-
ния в  социальной жизни современного российского общества». В этом  году
чтения были  посвящены  120-летию со дня рождения экономиста -аграрника,
ученого-энциклопедиста А.В. Чаянова и 50-летию образования российской со-
циологической ассоциации.

Конференция состояла из пленарного и двух секционных заседаний:
1. Государственное регулирование экономики: опыт, результаты, новые формы;
2. Социология социальных изменений в современном российском обществе.
Был затронут широкий спектр экономических и социологических проблем, в

том числе связанных с развитием Ивановской области. Обсуждались вопросы госу-
дарственного регулирования экономики на примере России, США, Кореи,  Китая.
Рассматривались и исторические,  и теоретические,  и практические аспекты. В
исследованиях студентов поднимались  проблемы малого предпринимательства, рас-
сматривались налоговые реформы,  проблемы кризисного управления.

Социальные изменения  в нашем обществе, как выяснилось, также интересны
студентам. Изменение системы жизненных ценностей в современном мире; отноше-
ние молодых людей к гражданскому браку, к воинской службе; влияние СМИ на
общество,  даже : суицидальная обстановка в современном мире - эти и многие
другие аспекты современной жизни освещались в докладах.

Более 30 студентов  выступили с научными докладами.  Стало уже доброй
традицией, что до начала работы конференции издаются сборники докладов -
труды  конференции. Свои доклады для участия в конференции прислали студен-
ты из ивановских вузов, а также студенты и аспиранты из Владимира,  Ярослав-
ля,  Москвы,  Самары.

Хочется отметить доклад И. Баранова, который проанализировал систему госу-
дарственного регулирования и поддержки современного предпринимательства. Этот
доклад был признан лучшим. Запомнилось и  выступление первокурсницы  из
Китая Ли Чжунь Юань. Четыре доклада представили студенты-экономисты из
ИГАСУ. Никого не оставил равнодушным доклад студентов О. Пименова и Ю.
Жабанова,  посвященный неординарной  личности  американского президента
Ф. Рузвельта. Этот доклад авторы представили на английском языке в синхрон-
ном переводе, что было интересно уже самой необычностью формы. Подгото-
вила докладчиков к выступлению Р.М. Москвина - доцент кафедры иностранных
языков,  неутомимый и энергичный педагог.

Многие студенты представляли свои доклады в сопровождении компьютерных
презентаций. Хочется отметить очень высокий уровень практически всех докладов -
и пленарных, и секционных, хотя студенты, представлявшие свои исследования,
были с самых разных курсов - от 1-го до 5-го. Это и не удивительно: попробо-
вав себя однажды и «вкусив» радость научного познания, студенты,  как прави-
ло,  продолжают научные поиски и участвуют в конференциях 2,3,4 раза,  так
как в нашем университете сложилась традиция проведения Дней науки и студен-
ческих научных конференций.

Инициатором данных социально-экономических чтений, своего рода «первоот-
крывателем», является зав.  кафедрой  социально-экономических теорий проф.
В.П. Столбов. Благодаря его неиссякаемой энергии эти научные мероприятия
проходят «на одном дыхании». Здесь предусмотрено всё: начиная с выстроен-
ной логически тематики выступлений, заканчивая так необходимыми «разряд-
ками»-паузами для общения и научных контактов. Огромна и неоценима по-
мощь ректората в выпуске сборника докладов. Отдельная благодарность про-
ректорам В.А. Шарнину и О.Н. Захарову.

А студентов-участников конференции мы искренне благодарим за их труд и
надеемся, что проведенные чтения обогатили их интеллектуальный багаж, а для
кого-то станут стимулом к дальнейшему научному творчеству.

Л. Пузанова, ст. преподаватель кафедры СЭТ

Вот и закончилась VII Региональная сту-
денческая научная конференция. Три види-
мых участникам дня и больше месяца неви-
димой миру (но ощущаемой) работы оргко-
митета: По-моему, конференция удалась. И
значительно продвинулась вперед. А тот, кто
не движется вперед, как известно, движется
назад.

Мой адрес Советский Союз...
Важно отметить, что конференция не

только подтвердила региональный статус, но
и «углубила и расширила его»: кроме
наших постоянных гостей из
соседних Владимира и Ярослав-
ля участие приняли представи-
тели Марий-Эл, Татарстана,
Вологодской области (Черепо-
вец), Санкт-Петербурга и Мос-
квы (чего раньше не было).
Участие таких вузов , как
МГАТХТ  им. Ломоносова и
СПбТИ (знаменитой питерской
«техноложки») - не в ущерб
другим университетам - сдела-
ют честь любому научному фо-
руму. Как всегда, в работе уча-
ствовала значительная делега-
ция Краковской Политехники,
представители которой блестя-
ще выступили на секции орга-
нической химии и технологии
и приняли участие в работе «круглого сто-
ла» на английском языке. К сожалению, не
смогли приехать студенты из Южно-Казах-
станского технического университета (Шым-
кент), увековечив свое участие лишь в тези-
сах, что тоже неплохо.

 За качество отвечаю
Думаю, не ошибусь, если позволю себе

заявить, что уровень докладов в целом рас-
тет. Особенно важно то, что на этот раз прак-
тически на всех секциях удалось избежать
превращения конференции в организован-
ную в массовом порядке предзащиту дип-
ломных работ старшекурсников. Выступали
в основном «идейные» студенты-исследова-
тели (или на худой конец,  безыдейные, но
профессиональные магистранты и пятикур-
сники ВХК). Это не могло не отразиться на
качестве докладов. Кстати, количество пос-
ледних год от года растет, что вызывает про-

Традиционное научное мероприятие нашего университе-
та - VII региональная студенческая научная конференция «Фун-
даментальные науки - специалисту нового века» - в этот раз
удивило огромной географией участников. А приезд польских
гостей из Краковской Политехники подтвердил статус между-
народной конференции.

Рабочий визит в Россию омрачился для наших гостей ви-
зовыми неприятностями в Белоруссии, поэтому поляки при-
ехали на день позже начала коференции. Но это не отразилось
на продуктивности их работы - все, что намечалось, прошло
без всяких оплошностей. Польские студенты выступили с док-
ладами в секции «Органическая химия и технология» (Марек
Пьятковски и Бартош Мажец заняли соответственно 1 и 2 ме-
сто) и на круглом столе «Computer technologies and their
application in the research of the students».

Но этими событиями пребывание поляков в России не ог-
раничилось: экскурсии в Иванове и Суздале, посещение выс-
тавки «Шереметев-Центра» и иных мероприятий, на которых
иностранные гости смогли побеседовать с российскими колле-
гами на самые разнообразные темы. Стоит отметить, что трое
из семерых поляков (Марек Пьятковски, Павел Ягьельски, Маг-
далена Гржабощ) приезжают в Иваново уже не в первый раз.
Поэтому нам было очень интересно узнать мнение иностран-
ных гостей о России и прошедшей конференции. Разговор
наш начали главные «балагуры» польской делегации:

Павел Ягьельски: Мы приехали сюда второй раз и сча-
стливы вновь увидеть своих старых друзей и найти новых...

Марек Пьятковски: Мы готовы приезжать в Россию сколь-
ко угодно, даже 700 раз.

- Тогда скажите, пожалуйста, а что изменилось в на-
шей стране?

М.П.: За 2 года произошло очень много изменений в Рос-
сии, особенно в Иванове. Причем изменений именно в луч-
шую сторону.

П.Я.: Так, бросается в глаза <состав> ваших дорог: два
года назад ивановские жители ездили на автомобилях более
низкого качества, чем сейчас.

- А что вас поразило в Иванове?
Анна Войцеховска: На проспекте Фридриха Энгельса нет

сплошных линий! Как такое может быть? Что делать в таком
случае водителям?!

- То есть, самое незабываемое в вашем путешествии -
это российские дороги?

М.П.: Самое незабываемое - то, что нас высадили в Бело-
руссии из-за неразберих с визой. Нам пришлось из-за этих
историй потратить много сил и нервов, а главное драгоценное
время.

-А что, приезжая в Россию, вы больше всего цените в
нашей стране?

М.П.: У вас великолепные памятники культуры, особенно
церкви и храмы. Это что-то невообразимое, великолепное!

вые. Учащимся очень понравилось разучи-
вать и распевать русские песни! Но  предва-
рительно они должны были пройти целый ряд
испытаний - выполнить фонетические, лек-
сические и грамматические задания. Только
самые грамотные дошли до финиша!

После перерыва студенты тоже пели рус-
ские песни. Но это уже была домашняя заго-
товка. Костюмы, декорации, определенные об-
разы - все это делало песню ярче. Многие
любимые песни подхватывал весь зал. И это
было здорово! Девиз фестиваля «Язык, ты -
мир!» оправдывал себя. И само это меропри-
ятие, уже так полюбившееся иностранным
учащимся, было призвано не только поддер-
живать интерес к русскому языку и культуре
в международном сообществе, но и способ-
ствовать созданию толерантных и дружествен-
ных отношений между гражданами зарубеж-
ных государств и жителями России.

День четвертый - 17 апреля.
Подведение итогов конкурсной програм-

мы IV Фестиваля русской речи.
Награждение победителей.
Экскурсия по городу.
Вечером в главном театре города - опе-

ры и балета состоялся гала-концерт участни-
ков фестиваля. Там же были вручены главные
награды командам вузов по итоговому коли-
честву баллов, набранных во всех конкур-
сах. И, представьте, наша маленькая боевая
команда заняла второе место в этом нелегком
поединке!

«Я имел возможность показать свои
знания по русскому языку и литературе и
сравнить их со знаниями других студентов,
приехавших на фестиваль из разных горо-
дов России . Кроме того , мне было  очень
приятно  защищать честь ИГХТУ. Спаси-
бо за доверие...». Так написал в своем отзы-
ве о фестивале Ли Шуай. Этот опытный
«боец», уже принимавший участие в олим-
пиадах по русскому языку и знающий вкус
соревнования, мог по достоинству оценить
победу. Ну, а более эмоциональные девочки
написали, что в первый день перед выступле-
нием они так волновались, «что слезы шли
сами по себе» (К. Звонарева) И еще, конеч-
но, все ребята написали: «На фестивале мы
познакомились со  многими  интересными
людьми - студентами и преподавателями.
Спасибо ректору, декану и нашим любимым
преподавателям русского языка за то, что
подарили нам такое замечательное собы-
тие в жизни и незабываемые впечатления!»

Спасибо и вам, ребята! Не подвели вуз,
не подвели Иваново!

Н. Челышева, ст. преп. каф. русс. яз.

П.Я.: Но не менее великолепными я бы на-
звал и жителей страны. Русские люди отлича-
ются гостеприимностью, заинтересованностью
в польской культуре, польских традициях. Это
было видно невооруженным глазом уже с само-
го первого дня. Спасибо вам!

- Не за что! Очень хочется узнать ваше
мнение о самой конференции:

П.Я..: Конференция оставила самое пози-
тивное впечатление. На ней было много инте-
ресных, проработанных докладов очень высо-
кого уровня.

Бартош Мажец: Круглый стол - отличный
способ проведения конференции. Хорошо бы,
чтобы конференция полностью проходила в та-
ком формате. Такая форма проведения - лучший
способ объединения, сближения людей разных
национальностей. Правда, была единственная
проблема в том, что главный язык конференции -
русский. Желательно больше говорить на анг-
лийском. Также я считаю отличной идеей то, что
тезисы были выпущены заранее и мы имели воз-
можность познакомиться с ними до конференции.

М.П.: А мне очень приятно было получить
в подарок книгу «Великие россияне». Это еще
один способ для меня поближе познакомиться с
вашей страной, ее культурой и героями.

- Последний вопрос. С каким словом у вас
теперь будет ассоциироваться Россия?

П.Я.: Русское гостеприимство.
М.Я.: Транзитная виза. Плюс еще медовуха!

Потрясающий напиток мы купили в Суздале!
- Спасибо за интервью! Будем рады ви-

деть вас в России в будущем!
П.Я.: А мы вас - в Польше!

А. Погонин, студ. гр. 2/11,
А. Дейкало, студ. гр. 4/39

Неорганическая химия
1м. До Нгок Минь 1/11
2м. А. Воронин 1/11
3м. И. Серов 1/11
Органическая химия
1м. А. Киселев 2/20
2м. Г. Гамов 2/21
3м. Д. Каменев 2/21

Физическая химия
1м. Нгуен Тхи Тху Ха 3/11
2м. Нгуен Ван Тхык 3/11
3м. Н. Ефимов 3/11
      Буй Конг Чинь 3/11

Математика
1м. Нгуен Ань Шон     1/11
2м. И. Серов 1/11
3м. М. Кочеткова 2/45

Физика
1м. А. Дунаев 2/15
3м. А. Пухова 1/15
     А. Колобаева 1/25

Информатика
1м. А. Кашин 1/22
2м. Д. Зинченко 1/42
3м. А. Рыбаков 1/42

Экономика
1м. М. Масленников 1/47
2м. Р. Башаров 2/45
3м. А. Василькова 1/38

Русский язык
1м. Я. Иванова 1/16
2м. А. Воронин 1/11
3м. Е. Старостин 1/11

Английский язык
1м. Г. Боровкова 1/50
2м. К. Колкер 2/47
3м. Г. Гамов 2/21

Немецкий язык
1м. В. Фадеева 2/13
2м. Т. Гусева 1/47
3м. А. Капустин 2/32

Французский язык
1м. А. Климов 1-41
2м. И. Фадеева 1-29
3м. А. Скотнова 2-2

Ïîáåäèòåëè ïðåäìåòíûõ îëèìïèàä

Âçãëÿä ñî ñòîðîíû

Èì èíòåðåñíî âñ¸ - è ïðîáëåìû ýêîíîìèêè, è ñîöèàëüíûå ðåôîðìû

Îãëÿíåìñÿ. Ïîäóìàåì...
Âçãëÿä ÷ëåíà îðãêîìèòåòà.

блемы организационного плана.
Так, в отчете сопредседателя сек-
ции «Фундаментальные пробле-
мы неорганической и физической
химии» прозвучало предложение
не заслушивать более 10 устных
докладов в день (на секции их
было сделано около 40 за два дня).
Воспринять столько информации
действительно сложно. На мой
взгляд, выход один - входной кон-
троль: делать устные доклады дол-

жны не все желающие, а все достойные, а
докладываться должен оригинальный науч-
ный материал. На досуге я изучил сборники
тезисов за последние три года и, действи-
тельно, обнаружил немало повторов в назва-
ниях представленных докладов  (в том числе
и почти дословных). Оставим в стороне на-
учную этику. Можно легко понять, что ред-
кий студент способен за год «разродиться»
значительным исследованием. Более того, мы
обычно работаем в одном направлении, по-
степенно развивая свою работу (а как иначе
защитить диплом или диссертацию?). Поэто-
му ничего страшного не случится, если «от-
фильтровать» явные повторы и расширить
стендовую сессию за счет устных докладов,
основанных на дополнении ранее сделанных.
А возвращаясь к научной этике, призываю
участников трезво оценивать новизну и зна-
чимость собственных работ.

УМНИКИ и УМНИЦЫ
Наша гордость - в том, что в этом году

в Ивановской области только одно мероп-
риятие было аккредитовано по программе
«У.М.Н.И.К.» - наша конференция.

ФИНАЛ
Конференция закончилась ярким фурше-

том, где одну из главных ролей играл студен-
ческий оргкомитет. И вообще, конференция,
как и все, что делается в университете для
студентов, без их активного участия не про-
ходит. Все было пропитано духом партнер-
ства. А это приятно. Приятно и завершать
заметку с чувством выполненного долга.

В. Рыбкин, студ. гр. 2маг./11,
председатель студ. оргкомитета

Проректор О. Захаров поздравляет
победителя аспиранта О. Захарова

Подводит итоги
студенческий оргкомитет

Всех победителей
олимпиад ждет премия

от ректората!




